

### **El azúcar desaparece de los mercados**

El azúcar da dolores de cabeza a la población. En un recorrido que hizo La Prensa por el mercado Gallardo, principal comercio de este producto en La Paz, se pudo verificar que la venta del endulzante es menor a la que anuncia el Gobierno y se encuentra escasamente, según dijo Julia Paco, una vendedora de este centro.

El azúcar es un elemento importante en la alimentación y consumo diario de los bolivianos, además de ser fuente de energía, sobre todo para los niños.

Dos meses atrás, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, aseguró que el abastecimiento de azúcar estaba garantizado para todo el año; sin embargo, en los puestos de venta y tiendas de abarrotes hay poca provisión para la venta.

“Los ingenios azucareros nos entregan los quintales de manera directa, pero parece que se olvidan. Lo acordado es que cada dos a tres semanas nos den la provisión, pero no lo hacen, y eso nos hace pensar que no hay”, explicó una de las comerciantes.

Precios altos y cantidades mínimas. El precio del quintal de azúcar (equivalente a 46 kilos), según sostiene el Gobierno, debe ser de 260 bolivianos, pero, si bien no se encuentra el producto con frecuencia, las tiendas que tienen azúcar por quintales lo ofrecen a un precio de entre 280 y 290 bolivianos.

Según las vendedoras del mercado Gallardo, el azúcar está saliendo de contrabando a otros países, razón por la que se explicaría su escasez en el mercado interno.

A su vez, una de las comerciantes del mercado Rodríguez dijo que “la especulación es un factor que está afectando. Nos afecta a nosotros como comerciantes, pero principalmente a la población de más bajos recursos, que no tiene cómo suplir ese producto de primera necesidad”.

Según un estudio del Centro de Estudios para el Desarrollo Laboral y Agrario (CEDLA), aproximadamente el 35 por ciento de la población boliviana es extremadamente pobre, por lo que su principal alimento es una taza de té con pan, para lo que requiere azúcar como aditamento de su alimentación. Por esta razón, la desnutrición registra altos índices entre niños y adultos mayores del país. El azúcar es uno de los productos cuyo precio subió en más del 100 por ciento; el problema comenzó en septiembre y se agudizó en diciembre de 2010, el mismo mes del gasolinazo. El costo del quintal llegó a 350 bolivianos, cuando inicialmente estaba en 162 bolivianos.

6 bolivianos es el monto fijado por el Gobierno para el kilo de azúcar.

220 millones de quintales ingresarán al país para ser guardados por Insumos Bolivia.